

ACTA N° 185.- En la ciudad de Rivera a los cuatro días del mes de Julio de dos mil dieciocho, se reúne en carácter de Sesión Solemne la Junta Departamental de Rivera en la Sala de Sesiones Gral. José Gervasio Artigas, bajo la Presidencia de su Titular Sr. Edil José Luis Pereira, actuando en Secretaría el Sr. Srio. Gral. Ing. Agr. Abilio Briz Lucas y la asistencia de los siguientes Sres. Ediles: Graciela Almanza, José María Antuña, Elizabeth Rodríguez, Robert Costa, Tania Vargas, José Luis Pereira, Sergio Bertiz, Manuel Vellozo, Armando Olivera, Luciano Machado, Mabel Fajardo, Roberto Machado, Clovis Padilla, Ítalo Guarisco, Gerardo Oneto y Viana, Fabián Chilis, Walter Saldaña, Rosario Acuña, Neuber Acosta, Nilo Castro, Esteban Quiroz, Amarasi Souza, José Ramón Montejo, Carlos Osorio, Verónica Gómez María Leonor Rosa, Isidro de los Santos, Nury Rodríguez, Carlos Moráis Jorge, Luis A. López, Nancy Olivera, Enrique Guadalupe, Tania Negreya, Yolanda Machado, Antonio Fernández, Mario Escalada, Ceferino López, Ramón Román Taroco, Valentín Leal, Rafael Piazzè, Néstor Pochelú, Patricia López, Eduardo Canepa, Juan Aguirre, Raúl Coitiño, Nelson Rodríguez, Lucio Miguel Branca, Marysol Giménez y Lombardo Reyes.- **ORDEN DEL DÍA:** *“Homenaje a los artistas Víctor y Daniel, por los 30 años de actividad como músicos; y al Sr. Julio Suárez, propietario de un tráiler en Plaza Flores”*.- **Sr. Presidente:** Buenas tardes, Sres. Ediles, siendo la hora 18:14 min., damos inicio a la Sesión Extraordinaria del día de la fecha.- **Sr. Secretario:** vamos a realizar un homenaje a la Sr. Julio Suárez, propietario

de un Tráiler en Plaza Flores, propuesto por el Sr. Edil Amarasí Souza.- **Sr. Presidente:** Sres. y Sras. Ediles, antes de comenzar quería decirles que hoy comenzamos con una prueba de imagen de las cámaras que están instaladas en la Sala de Sesión y se está transmitiendo por Facebook, para todo el mundo, así que por favor mantener la compostura. Para recibir el homenajeado, Sres. Ediles, debemos pasar a Comisión de Régimen General. Pasamos a votar para pasar a Régimen de Comisión General, **Afirmativo 28 Votos.** Vamos a recibir el Sr. Julio y su familia.- **Sr. Edil Amarasí Souza:** Gracias, Sr. Presidente. Mi pensamiento en hacer este homenaje a Julio Suárez, no es sólo por los 45 años que lleva vendiendo pancho allí en la Plaza Flores, sino por su persona, hombre de bien, buen padre de familia y hombre que llevó también a los afrodescendientes, cuando estaban para desaparecer en Rivera, hombre también que tuvo un pase político, fue medio caudillo también, lamentablemente del Frente Amplio, pero no deja de ser un buen amigo. Repito, no sólo por esos 45 años, donde que los primeros años, tuvo que soportar la inclemencia del tiempo, calores, fríos, lluvias, heladas, pero supo ir para adelante y tiene esas preciosas hijas y nietos, gente muy educada... Julio, ¿qué más te voy a decir? Que te quiero mucho.- **Sr. Edil Isidro de los Santos:** más merecido que el amigo Julio, amigo de toda la vida, a él y a su familia por supuesto. Como la cosa no surge por generación espontánea, quiero retraerme en el tiempo un poquito más, por los que son veteranos como yo, o más que yo de repente, recordaremos como era Rivera hace 40 o 50 años cuando no

existían todavía los tráileres, acá en Rivera se vendían panchos, los frankruters mejor dicho. De unos depósitos que los frankruters se llevaban en el pecho y así concurrían o recorrían el centro y recorrían las escuelas de la ciudad, todo muy lindo, muy higiénico, pero un frankfrutercito de este tamaño, hasta que apareció el padre de Julio. El padre de Julio fue un pionero, fue el primero que instaló un tráiler en la plaza, que en aquel entonces Plaza Rio Branco, y ahí empezó a desarrollar su negocio, que poco a poco fue imitado por otros enseguida en la Plaza Rio Branco, frente a la Iglesia había otro y más otro, Julio creo ya trabajaba ahí con el padre. Fue dando lugar a un negocio, aquello fue algo realmente novedoso dentro de la ciudad. Vino a ocupar un nicho dentro de la gastronomía local que no había. Después con el tiempo, en un acuerdo entre la Intendencia y los que ya habían empezado a imitar el trabajo del padre de Julio, se instalaron todos en la Plaza Flores. Donde se creó una costumbre cultural o gastronómica de ir a comer ahí, es una costumbre que tenemos los riverenses y en ese sentido digo que Julio no está solo en todo esto, está con la imagen del padre. Fueron verdaderos pioneros y hay mucha gente que debía agradecerles a Julio y al padre porque hoy tienen un trabajo digno, una fuente de ingresos genuina dentro de nuestra ciudad, además de haber contribuido a crear, como digo yo, esta especie de movimiento social que hay, porque hay una costumbre verdadera que los fines de semana porque no quieren los restaurantes, porque el riverense no tiene costumbre de ir al restaurante, pero sí tiene costumbre de ir a la plaza a comer algo o a

tomar una cerveza, y si no que lo diga algún Edil acá presente. De manera que reitero, Julio y su padre fueron pioneros en esto. A Julio lo conozco de muchísimos años, como dice el colega allí, “lamentablemente del Frente Amplio”, pero no deja de ser buena persona igual. Quería participar en este homenaje, porque realmente creo que lo tiene merecido. Julio, nadie como tú se merece un homenaje de esta Junta Departamental. Gracias por estar acá, a ti y a tu familia.- **Sr. Edil Ramón Román Taroco**: Gracias, Sr. Presidente. Saludo a Julio y a su familia. Es un gran placer, una gran alegría tenerte hoy acá en la Casa del Pueblo como lo decimos nosotros, y hablar de Julio, Sr. Presidente, es hablar de una parte de la historia de Rivera, nosotros ya que tenemos más de 60 años, conocimos el Rivera del ayer y estamos transitando en el Rivera de hoy. Julio es el primer ícono de la Plaza Flores, porque cuando la gente no creía que no podían funcionar los comercios en la Plaza Flores, el primero que se instaló allí fue Julio, con su pequeño carrito vendiendo panchos, nosotros los músicos salíamos de los ensayos de MUDER, y veníamos a comer pancho allí y a charlar con Julio, de fútbol, de política, de música, de todo ese tipo de cosas. Después vino William, que instaló un tráiler muy coqueto allí que trabajó Piñeiro y ahí fue creciendo y la gente empezó a ir para la Plaza Flores. Después por una disposición Municipal, que sacaron la gente que estaba acá en la Plaza Artigas, que llamaba antiguamente Rio Branco y fueron todos para allí. Hoy es la Plaza de Comidas más rápida de Rivera. Y Julio no es conocido sólo en Rivera, uno anda por cualquier otro Departamento por ahí y la

gente habla de los panchos de Julio, porque Julio se hizo famoso con los panchos, ahora ya es un comerciante más grande, tiene una amplia gama de comidas, pero tus panchos son reconocidos en todo el Uruguay. Pero no pasa por lo rico de los panchos, sino por tu persona, por tu persona de bien, por tu amabilidad, sin mirar color político, sin mirar color deportivo, siempre estas atento y siempre estás dando una mano y te has desempeñado en una parte muy difícil, como decía Amarasi, cuando los afrodescendientes en Rivera eran vecinos comunes, pero no luchaban por sus derechos, tu agarraste la bandera y saliste a luchar y fuiste el alma máter de crear ese grupo, esa asociación que hoy tiene su status, tiene su formación en Rivera. También en el ámbito político saliste a defender tus principios tus colores y eso para mí vale mucho independiente del partido que sea, cada uno de nosotros tiene su corazón, pero tenemos ideas diferentes, unos son hinchas de Nacional, otros de Peñarol, otros de Frontera como yo y blanco, y buenos tu tenes tu gusto izquierdista, y te felicito porque hay que defender lo que uno cree que son las cosas que uno pretende en la vida para mejorar, a veces no se mejora, pero todos tenemos nuestras ideas. Esta noche quiero decirte Julio, que Dios te de muchos años más de vida, para que tu sigas luchando, por tu trabajo, por tu familia y por tus principios. Muchas gracias.- **Sr. Edil Enrique Guadalupe**: Julio y familia, es una satisfacción tenerlos acá. La verdad que los compañeros han abundado en la génesis de la familia de Julio, del padre y de él mismo, pero yo quería apuntar que Julio es una demostración de que con humildad,

persistencia y trabajo se puede salir adelante y él lo ha logrado durante años y Dios le dará muchos años más a él y a su familia, para seguir con su trabajo adelante, ha progresado, ha militado socialmente en la actividad política, en la actividad social, se ha logrado el respeto de la sociedad riverense y eso demuestra que ese Uruguay, donde nos formamos todos, era posible con honradez, trabajo y persistencia, y acá tenemos una demostración tangible a nuestra mano, que deberíamos una cantidad de gente seguir su ejemplo a los efectos de demostrarle al país y a la sociedad que con trabajo se puede salir adelante. Era lo que quería decir y felicitaciones, Julio, a seguir adelante y quiero que sepas tú y tu familia, el respeto que te tenemos. Gracias.- **Sra. Edil Mtra. Soledad Tavares:** Gracias, Sr. Presidente. Julio, Teresa, chiquilinas, un gusto tenerlos acá, brindarles este reconocimiento a su vida, a su trabajo, pero con el permiso de la Bancada del Frente Amplio, me voy a expresar un poco más sobre lo que yo los conozco, más allá de la militancia, sobre lo qué es su familia, como docente que fui de Dani. Agradecer por todo eso que ustedes representan en la sociedad riverense, a una familia unida, trabajadora, militante como decían nuestros antecesores, desde lo social, desde lo político y agradecerles que sean esa familia que representan a todos los riverenses. Así que muchas gracias por estar acá y desde esta Bancada le damos también nuestro reconocimiento.- **Sr. Edil Roberto Machado:** Julio, buenas noches a la familia, es un placer enorme poder compartir este momento tan lindo con ustedes, una familia tan unida, tan persistente,

como Julio, yo que lo conozco de muchos años, era un lechoncito allí en la Plaza Flores me acuerdo, con su carrito característico, su gorrita blanca y muchas anécdotas para contar, ya han dicho mucho, independiente como dijo Ramón, Guadalupe allí de política, es un amigo de muchos años que se hizo de abajo. Teníamos un refrán que yo nunca se lo dije, pero tenía un amigo mío que decía siempre, “vamos a comer pancho en lo de Manolo”, pero no es Manolo es Julio, pero él decía Manolo porque era imposible comer uno sólo, eran buenazos, hasta el día de hoy son característicos, porque el pancho uruguayo que lo vende Julio allí es espectacular, con sus temperos. Bueno, felicitarlos y decirles que de esta parte mía acá es un honor, un orgullo estar acá en frente a ellos. Muchas gracias.- **Sr. Edil Luis A. López:** gracias, señor Presidente, voy a dar la bienvenida, como decía Taroco, la Casa del pueblo, a Julio y a su familia, preciosa familia, perseverante familia, por su liderazgo como lo tiene acostumbrado Julio a todas aquellas cosas que se pone, se pone de corazón; aquí Isidro ya hizo un relato de sus inicios, yo no soy muy viejo pero “no cocino en la primer hervura” como quien dice, pero me acuerdo del carrito frente por la calle sarandí, Julio y después más de una vez ir a comprar sus productos exquisitos, deliciosos pero no tenía ese contacto, esa amistad que hoy tenemos más de vecinos, más de amigo, compañero, del político que sigue siendo aunque diga que él diga “no sé si sigo, qué hago che” pero más allá de eso uno sigue siendo ese político que lleva dentro pero ya han dicho mucho sobre Julio con relación de algunas anécdotas, pero yo quería

recordar una, y Julio se va acordar, en plena elección departamental yo tuve la infausta problemática de que un compañero de esos de comité, de esos que fuimos a poner combustible, y me dejó trancado allá por un circuito y desapareció y yo tenía cosas para hacer y yo venía por Avenida Brasil y ahí cargando gente “vas para allá”, “sí” pero que pasó... y en ese trayecto le conté y esas cosas las recordamos hasta hoy, me llevó al comité, estuvimos charlando “que te parece, no vienen votando bien...” esas son las cosas lindas que más allá de las diferencias que uno pueda tener políticamente, nos encontramos todos los días en la escuela, en el almacén, en el mercado, en el tráiler de Julio porque somos de Rivera, somos vecinos y a veces nos sale más corazón que razón, pero la cosa es así, pero lo supimos llevar con Julio y hoy tenemos una muy buena amistad y desearle muchos éxitos y quería preguntarle, ¿no está cerrado el tráiler hoy, no? Está cerrado... jajaja bueno, merecido entonces, ta bien, bueno, Julito, a vos, a tu familia muchos éxitos y felicito la iniciativa y lo tenés ganado ese homenaje.- **Sr. Presidente:** Bueno, no sé Julio si quiere decir algo, tiene alguna palabra.- **Sr. Julio Suárez:** bueno, buenas noches, muchas gracias a la Casa del pueblo como dicen unos, a la Casa de las leyes, a la Casa de los riverenses, porque aquí están todos los partidos políticos representados, que significa que la sociedad riverense está representada por ustedes, esa sociedad riverense que fue la que me ayudó a construir lo que somos hoy, simplemente unos luchadores, trabajadores, luchador social y “ainda mais” no quiero decir las palabras que dijeron otros, pero reconociendo nuestras

diferencias ideológicas pero jamás desconociendo el ser humano que existe en cada uno de nosotros y que nunca debiera apartarnos de ninguna relación, con mucho sacrificio iniciamos esta tarea hace muchos, muchos años como lo han dicho ustedes, me lo han rememorado ustedes, la época de don Juan mi padre, en conjunto con mi madre, en memoria a ellos que fueron los que nos inculcaron esto que fue lo que ustedes están reconociendo en nosotros hoy, el don de gente y todo lo demás que queda feo que yo lo diga, pero en realidad sentimos que hacemos esto de corazón y que en la vida debemos ser correctos antes que nada más allá de toda diferencia, indudablemente nos sentimos muy contentos con mi familia acá, faltan dos hijos, Luciana la de la punta, la nieta Nati la hija mayor Cintia, mi esposa guerrera conmigo en todos estos tiempos, César que está en Montevideo y Dany que se quedó estudiando para los exámenes, con ello conformamos esta familia de lucha, de trabajo y sabemos que nada es fácil pero cuando estamos unidos, más allá de las diferencias normales que existen en todas las familias, es posible y se sale adelante. Quiero agradecerles a todos y a cada uno de ustedes por este momento muy tocante para nosotros, y principalmente un reconocimiento al Edil Amarasí, al amigo Amarasí Souza que nos conoce desde que pisamos los primeros tiempos allí en Plaza Flores y que con sus hijos, también un homenaje a la barra, cuatro décadas a la barra de Plaza Flores donde ellos también nos ayudaron a superarnos, donde nosotros también contribuimos con ellos en el plano personal y no era sólo como dijo alguien por acá, no era sólo el

intercambio de vender, sino el de hablar de futbol, de política, de estudios en aquella época porque una cosa que intentamos siempre es que la juventud estudie y nosotros, desde nuestra humilde posición, siempre le inculcamos a los amigos de la plaza, a los que se criaron conmigo allí, a eso, entonces es un orgullo no sólo para mí sino un orgullo para todos, para todos que estuvieron estos años conmigo allí, que están conmigo, más allá de todo lo extra, uno ha cultivado amistades. Amarasí, te agradezco en nombre de la familia, en nombre de todos, haberte acordado de nosotros y queremos seguir correspondiendo a lo que la sociedad riverense se merece lo que como se ha mencionado por acá, no somos sólo conocidos, sólo en Rivera, sino en todo el Uruguay, vaya en varias parte del Mundo a partir de nuestro trabajo, de nuestra lealtad y de nuestra entrega; a este Cuerpo muchas gracias, a todos y de corazón muchas gracias.- **Sr. Presidente:** voy a solicitar al proponente de este homenaje, al compañero Amarasí Souza para que pase hacerle entrega a Julio Suarez la entrega de un humilde recordatorio de esta Casa... Bueno, señores Ediles, despedimos a los invitados y después levantamos la sesión en régimen de comisión general.-

M.C./G.S.